
 
 
Gemeinde Meddewade Das Protokoll dieser Sitzung 
Sitzung der Gemeindevertretung enthält die Seiten  1  bis 10. 
vom 29.10.2018  
in der „Alten Schule“,  
          Alte Dorfstraße 1 
 

 

Beginn: 19.35 Uhr ________________________ 
Ende: 21.25 Uhr                       Heine 
Unterbrechung                Protokollführerin 
   
 
 
        Gesetzl. Mitgliederzahl:  11 
 
Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt: 

1. Bgm. Bauer 1. Frau Heine vom Amt Bad Oldesloe-Land 

2. GV H. Meisner 

3. GV W. Meisner 

4. GV Rudolph 

    zugleich Protokollführerin 

 

5. GV Knaak  

6. GV Kronziel  

7. GV Schaal Es fehlt: 

8. GVin Eisele 1. GV Behnk 

9. GVin Twele 

10. GV La Porte 

 

  

  

  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 19.10.2018 auf Montag, 
den 29.10.2018 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekannt 
gegeben. 
 
Der Vorsitzende stellt bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung Einwendungen nicht erhoben wurden. 
 
Die Gemeindevertretung ist nach Zahl der erschienenen Mitglieder - 10 - beschlussfähig. 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt GV Kronziel die Tagesordnung um den 
neuen Tagesordnungspunkt 10) „Umbesetzung des Webausschusses“ zu erweitern. 
Der nachfolgende Tagesordnungspunkt verschiebt sich entsprechend. 
 
Weiterhin beantragt Bgm. Bauer, den Tagesordnungspunkt 11 a) bis c) 
„Personalangelegenheiten“ nichtöffentlich zu behandeln. Zu diesem Antrag wird 
keine Aussprache gewünscht, so dass folgender Beschluss ergeht: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Tagesordnung um den neuen 
Tagesordnungspunkt 10) „Umbesetzung des Webausschusses“ zu erweitern und den 
sich dadurch auf 11) verschiebenden Tagesordnungspunkt 
„Personalangelegenheiten“ unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu verhandeln.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 
 
Weitere Einwendungen bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung 
werden nicht eingebracht, so dass sich folgende Tagesordnung ergibt: 
 

Tagesordnung: 
 

1) Einwohnerfragestunde 

2) Protokolle der Sitzungen vom 02.05.18 und 14.06.18 

3) Bericht des Bürgermeisters 

4) Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreter/innen 

5) Über- und außerplanmäßige Ausgaben 

6) Kinderbetreuung; 

hier: Förderung der Tagespflege durch eine Differenzkostenbezuschussung 

7) Entschädigungssatzung der Gemeinde Meddewade 

8) Umsetzung der Umgebungslärmrichtlinie Schleswig-Holstein 

in der Gemeinde Meddewade 

a) Stellungnahme der Träger öffentlicher Belange 

b) Ergebnis der öffentlichen Auslegung 

c) Beschluss über Aktionsplan 

9) Bebauungsplan Nr. 2; 2. Änderung 

hier: Beschluss über Stellungnahmen; Satzungsbeschluss 

10) Umbesetzung des Webausschusses 

11) Personalangelegenheiten 

 

Der Tagesordnungspunkt 11) wird nichtöffentlich behandelt. 



 
 

Sitzung der Gemeindevertretung Meddewade vom 29.10.2018 
 

3

Bgm. Bauer begrüßt die Gemeindevertreter/innen und das Publikum. 
 
TOP 1: Einwohnerfragestunde 

 
a) Ein Bürger fragt nach, warum die Anmietung des Feuerwehrgerätehauses für private 

Zwecke nicht mehr möglich ist. Für ihn kommt aufgrund der hohen Vorgaben eine 
Anmietung der Alten Schule nicht in Betracht. Er erfragt, ob die Entscheidung der 
ehemaligen Bürgermeisterin, das Feuerwehrgerätehaus nicht mehr zur Anmietung zur 
Verfügung zu stellen, rechtens war. Für ihn persönlich wäre die Folge, als förderndes 
Mitglied der Feuerwehr auszutreten. 
Des Weiteren weist er darauf hin, dass, seitdem das gemeinsame Fußballschauen im 
Feuerwehrgerätehaus nicht mehr möglich ist, die Gemeinschaft in der Gemeinde 
Meddewade leidet und seiner Meinung nach auseinanderbricht. 
Bgm. Bauer führt hierzu aus, dass das Feuerwehrgerätehaus vorrangig für die 
eigentlichen Aufgaben der Feuerwehr als eine der wichtigsten Institutionen des Dorfes 
genutzt werden muss. 
GV Meisner erläutert, dass die ehemalige Bgm.in Wulf in Absprache mit ihm die 
Entscheidung Anfang des Jahres getroffen hat, das Feuerwehrgerätehaus zunächst nicht 
mehr zur Nutzung für private Zwecke freizugeben. Hintergrund waren massive 
Beschwerden der Anwohner unter Androhung rechtlicher Konsequenzen. Dabei stand 
von Anfang an fest, dass über den Sachverhalt Anfang 2019 neu entschieden werden 
soll. Zurzeit können lediglich aktive Mitglieder der Feuerwehr das Feuerwehrgerätehaus 
für besondere private Zwecke nutzen. 
GV Kronziel weist darauf hin, dass keine Änderung der Nutzungssatzung erfolgt ist. 
Der Bürger führt aus, dass er gerade aus diesem Grund die Rechtmäßigkeit der 
Entscheidung der ehemaligen Bürgermeisterin anzweifelt.  
Bgm. Bauer sagt zu, dass der Sachverhalt geklärt wird.  

 
b) Ein Bürger beschwert sich, dass der Parkweg von Reitern genutzt wird, was nicht erlaubt 

ist. Bgm. Bauer und die Gemeindevertretung empfehlen, die Reiter ggf. direkt 
anzusprechen. Des Weiteren will Bgm. Bauer klären, ob das Fußgängerschild am 
Parkweg gleichzeitig ein Reitverbot bedeutet. 

 
 
TOP 2: Protokolle der Sitzungen vom 02.05.2018 und vom 14.06.2018 

 
Zu den Protokollen vom 02.05.2018 und vom 14.06.2018 gibt es keine Einwendungen, so 
dass beide als genehmigt gelten. 
 
 
TOP 3: Bericht des Bürgermeisters 

 
Bgm. Bauer berichtet über folgende Punkte: 
 

a. Die ersten Wochen im neuen Amt als Bürgermeister waren für ihn sehr spannend 
und davon geprägt, zunächst alle Institutionen in der Gemeinde und das Amt 
kennenzulernen. Es gab bereits viele Termine, die er wahrgenommen hat. Dabei 
wurden ihm die Dienstgeschäfte durch die ehemalige Bgm.in Wulf übergeben und er 
spricht an dieser Stelle seinen Dank an sie und auch an die Gemeindevertreter/innen 
für die Unterstützung aus. 
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noch zu TOP 3: 
 

b. Bgm. Bauer hat bereits an den konstituierenden Sitzungen des Amtsausschusses 
und des Schulverbandes Bad Oldesloe teilgenommen. Das Amt hat einen neuen 
Amtsvorsteher: Herrn Martin Beck. 

c.  Es hat stattgefunden: 
- Vogelschießen, bei guter Resonanz 
- Sommerfest des Fördervereins 
- Namenstaufe der Kita „Kleiner Anker“ 
- Herbstmarkt des Fördervereins 
- Oktoberfest der Wählergemeinschaft 
- Erntedankgottesdienst 
- Laternenumzug der Feuerwehr 

d. Er teilt weiterhin mit, dass er an verschiedenen Sitzungen teilgenommen hat, wie z.B. 
an der Wehrführerversammlung, Vorstandssitzung der Feuerwehr, Sitzungen des 
Fördervereins und des Sportvereins.  

e. Im Anschluss gibt er folgende Termine bekannt: 
 
10.11.  41 Jahre Sportverein Meddewade  
18.11.  Volkstrauertag 
05.12.  Seniorenweihnachtsfeier 
08.12.  Gemeindeweihnachtsfeier 
15.12.  Weihnachtsbaumverkauf Förderverein 
26.12.  Weihnachtsgottesdienst 
 

f. Der Dorfkalender für 2019 ist in Planung. Neue Ideen sind willkommen. 
g. Das Bürgermeisterbüro befindet sich in der Alten Schule. Hier findet auch die 

Bürgermeistersprechstunde an jedem ersten Donnerstag im Monat von 19 bis 20 Uhr 
statt. 

h. Bgm. Bauer erteilt das Wort an GV Schaal, der aus der Sitzung des 
Finanzausschusses vom 26.09. berichtet:  
GV Schaal führt aus, dass aufgrund sich günstiger entwickelten Einnahmen 
(Gewerbesteuer, Einkommenssteuer und Schlüsselzuweisungen) das zunächst 
erwartete Kassendefizit von 75.000 € ev. auf 0 € gesetzt werden kann, im 
günstigsten Fall sogar ein Überschuss entsteht. Dennoch will er nicht zuviel 
Optimismus verbreiten, da sich diese Einnahmeposten sehr schnell ändern können 
bei bestehend bleibenden Ausgaben.  

 
 
TOP 4: Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreter/innen 

 
a. GV Kronziel erfragt den Sachstand bei den Wildreflektoren. Nach dem Protokoll des 

Bau- und Umweltausschusses vom 24.09.2018 wurden die Reflektoren durch den 
vorigen Jagdpächter alle entfernt. Bgm. Bauer erläutert, dass für die in diesem 
Protokoll benannten Materialkosten von 300 € neue Reflektoren durch die Gemeinde 
gekauft werden sollen und der neue Jagdpächter sich bereit erklärt hat, diese selbst 
anzubringen.  

b. GV Kronziel drückt seine Enttäuschung und sein Unverständnis darüber aus, dass 
man es von Seiten der Feuerwehr nicht geschafft hat, die ehemalige Bürgermeisterin 
Wulf gebührend zu verabschieden, obwohl sich hierfür verschiedene Gelegenheiten 
angeboten haben. Er bittet GV Rudolph, dies dem Vorstand der Feuerwehr 
auszurichten. 
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noch zu TOP 4: 
 

c. GV Meisner spricht den Internetauftritt der Gemeinde an. Da dies unter dem 
Tagesordnungspunkt 10) auf der Tagesordnung steht, wird die Diskussion unter 
diesem Tagesordnungspunkt stattfinden. 
 

Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen von Seiten der Gemeindevertreter/innen. 
 
 
TOP 5: Über- und außerplanmäßige Ausgaben 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Übersicht über eine überplanmäßige Ausgabe 
vor, welche der Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt ist. Aufgrund der Höhe der 
geleisteten überplanmäßigen Ausgabe ist eine Genehmigung dieser Ausgabe durch die 
Gemeindevertretung erforderlich. Bgm. Bauer erteilt das Wort an den 
Finanzausschussvorsitzenden GV Schaal. 
 
Herr Schaal führt aus, dass in der vorgelegten Übersicht ein falsches Konto aufgeführt 
wurde. Das Konto müsste richtig „Aufwendungen für ehrenamtliche Tätigkeiten“ heißen. Die 
Sätze hierfür sind angehoben worden. Das Konto ist mit 4.929 € bebucht worden und mit 
879 € überschritten. Da sich GV Schaal nicht alle Buchungen erschließen, wird er das Konto 
zum Jahresende nochmal prüfen. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die überplanmäßige Ausgabe wie von GV Schaal 
ausgeführt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 
 
 
TOP 6: Richtlinie der Gemeinde Meddewade zur Förderung der Tagespflege 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage vor, die der Urschrift des 
Protokolls als Anlage beigefügt ist. Bgm. Bauer führt aus, dass mit der Einführung einer 
Differenzkostenbezuschussung erhofft wird, dass die Plätze in Tagespflege bei den Eltern 
eine höhere Akzeptanz erreichen. Zudem erhofft sich die Gemeinde im Gegenzuge zur 
Bereitstellung von Mitteln für die Differenzkostenbezuschussung Einsparungen im Bereich 
der Kostenübernahmen. Die Protokollführerin weist darauf hin, dass es sich bei der 
Leistungsgewährung nach dieser Richtlinie um eine freiwillige Aufgabe der Gemeinde 
handelt und diese sich nach den vorhandenen Haushaltsmitteln richtet. Es besteht kein 
Rechtsanspruch auf finanzielle Bezuschussung. 
 
Da zu diesem Tagesordnungspunkt keine weitere Aussprache gewünscht wird, ergeht 
folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Richtlinie der Gemeinde Meddewade zur 
Förderung der Tagespflege wie vorgelegt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 
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TOP 7: Entschädigungssatzung der Gemeinde Meddewade 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage vor, die der Urschrift des 
Protokolls als Anlage beigefügt ist. Bgm. Bauer erläutert kurz, dass die bestehende 
Entschädigungssatzung durch die neue Entschädigungssatzung überarbeitet wurde, ohne 
dass eine Änderung der Entschädigungshöhen vorgenommen wurde. GV Schaal ergänzt, 
dass durch die neue Entschädigungssatzung zukünftig auch die Fraktionsvorsitzenden für 
die Leitung einer Fraktionssitzung ein zusätzliches Sitzungsgeld in Höhe von 20 € erhalten.  
 
Da zu diesem Tagesordnungspunkt keine weitere Aussprache gewünscht wird, ergeht 
folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Entschädigungssatzung wie vorgelegt.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 
 
 
TOP 8: Umsetzung der Umgebungslärmrichtlinie Schleswig-Holstein 

 in der Gemeinde Meddewade 
a) Stellungnehme der Träger öffentlicher Belange 
b) Ergebnis der öffentlichen Auslegung 
c) Beschluss über Aktionsplan 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage vor, die der Urschrift des 
Protokolls als Anlage beigefügt ist. GV Kronziel merkt zum Punkt 3.1 an, dass initiiert 
werden sollte, dass nach der A20 eine neue Prüfung stattfindet. Des Weiteren soll Punkt 3.4 
um „einen Lärmschutzwall“ ergänzt werden.  
Da zu diesem Tagesordnungspunkt keine weitere Aussprache gewünscht wird, ergeht 
folgender Beschluss: 
 
a) Die eingegangenen Stellungnahmen des Landesbetriebs Straßenbau und Verkehr 
Schl.-Holstein, Kiel werden zur Kenntnis genommen.  
b) Die Gemeinde nimmt zur Kenntnis, dass während der öffentlichen Auslegung 
keinerlei Anregungen bzw. Stellungnahmen eingegangen sind. 
c) Die Gemeinde beschließt den Aktionsplan mit folgenden Maßnahmen für die 
nächsten fünf Jahre (Ziff. 3.2): 
- Flüsterbeton 
- Geschwindigkeitsbegrenzung 
- Lärmschutzwall 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 
 
 
TOP 9: Bebauungsplan Nr. 2; 2. Änderung 

 hier: Beschluss über Stellungnahmen; Satzungsbeschluss 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage vor, die der Urschrift des 
Protokolls als Anlage beigefügt ist. Es wird keine Aussprache zu diesem 
Tagesordnungspunkt gewünscht, so dass die Gemeinde wie folgt beschließt: 
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noch zu TOP 9: 
 
1. Die während der öffentlichen Auslegung des Entwurfes des B-Planes Nr. 2, 2. 
Änderung abgegebenen Stellungnahmen der Behörden und sonstigen Träger 
öffentlicher Belange hat die Gemeindevertretung mit der Anlage 
„Abwägungsempfehlung“ des Planlabors Stolzenberg vom 29.10.2018 geprüft. 
Stellungnahmen der Öffentlichkeit liegen nicht vor. 
 
Das Planungsbüro wird beauftragt, diejenigen, die eine Stellungnehme abgegeben 
haben, von diesem Ergebnis mit Angabe der Gründe in Kenntnis zu setzen. 
 
2. Aufgrund des § 10 des Baugesetzbuches sowie nach § 84 der Landesbauordnung 
beschließt die Gemeindevertretung den B-Plan Nr. 2, 2. Änderung für das Gebiet 
 

Beidseitig Meiereiweg, 
 
bestehend aus der Planzeichnung (Teil A) und dem Hinweis als Satzung. 
 
3. Die Begründung wird gebilligt. 
 
4. Der Beschluss des Bebauungsplanes durch die Gemeindevertretung ist nach § 10 
BauGB ortsüblich bekannt zu machen. In der Bekanntmachung ist anzugeben, wo der 
Plan mit Begründung und zusammenfassender Erklärung während der Sprechzeiten 
eingesehen und über den Inhalt Auskunft verlangt werden kann. Zusätzlich ist in der 
Bekanntmachung anzugeben, dass der rechtskräftige Bebauungsplan und die 
zusammenfassende Erklärung ins Internet eingestellt und über den Digitalen Atlas 
Nord des Landes Schleswig-Holstein zugänglich sind.  

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreterinnen/ Gemeindevertreter: 11 
davon anwesend: 10; Ja-Stimmen: 10; Nein-Stimmen: 0; Stimmenenthaltungen: 0 
 
Bemerkung: 
 
Aufgrund des § 22 GO waren keine Gemeindevertreterinnen / Gemeindevertreter von 
der Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 
TOP 10: Umbesetzung des Webausschusses 

 
GV Kronziel erläutert zu diesem Tagesordnungspunkt, dass der im Publikum anwesende 
Herr Hillers kürzer treten will und erteilt ihm das Wort. 
Herr Hillers gibt einen kurzen Abriss über die Personen, die bisher die Gemeindehomepage 
gepflegt haben. Zurzeit wird die Homepage durch Herrn Stecker gepflegt, der allerdings 
Sachen nur dann einstellen kann, wenn diese ihm zugearbeitet werden. Herr Hillers selbst 
möchte die Leitung dieser Aufgabe jetzt nach 10 Jahren abgeben. Er gibt zu bedenken, dass 
viele Inhalte auch auf der Amtshomepage abrufbar sind und ob dann überhaupt eine 
gemeindeeigene Homepage erforderlich ist.  
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noch zu TOP 10: 
 
Die Gemeindevertretung spricht sich dafür aus, dass die gemeindeeigene Website bestehen 
bleibt und überarbeitet werden soll. Es wird erfragt, wer Interesse hat, sich im 
Webausschuss einzubringen. GV Rudolph erklärt, dass er im Webausschuss gerne 
mitarbeiten möchte. Des Weiteren wird Herr Wellmann, der bürgerliches Mitglied im 
Finanzausschuss ist, im Webausschuss mitarbeiten.  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, dass der Webausschuss für die Homepage der 
Gemeinde Meddewade mit GV Rudolph und Herrn Wellmann besetzt wird. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
 
 
Der nachfolgende Tagesordnungspunkt 11) wird in nichtöffentlicher Sitzung 
verhandelt. Die Öffentlichkeit wird nunmehr ausgeschlossen. 
 
 
TOP 11: Personalangelegenheiten 
  

 
 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. 
 
 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Herr Bürgermeister Bauer gibt die im 
nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse den anwesenden Einwohnern bekannt. 
 
Die Sitzung wird um 21.25 Uhr geschlossen. 
 
 
 
 
 
 
_________________________  _________________________ 

Bürgermeister  Protokollführerin 
 


